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围绕中心履职  服务大局尽责 
在“六大房山”建设中展现政协担当 

——与会委员热烈讨论九届区政协常委会工作报告和提案工作情况报告 

 

新时代同心筑梦，新征程凯歌以行。1 月 8 日至 9 日，出席

政协北京市房山区第九届委员会第三次会议的委员，围绕政协

北京市房山区第九届委员会常务委员会工作报告和关于提案工

作情况的报告，进行了分组讨论。 

在各讨论现场，两个报告赢得了委员们的高度肯定和广泛

共鸣。委员们一致认为，两个报告政治站位高，内容丰富、亮

点频出，重点清晰、方向明确，既生动展现了过去一年的工作，

也为新一年提供了很好的履职指南。 
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赵丽杰、肖海静等委员表示，两个报告凝聚共识、凝聚力

量。“23·7”特大暴雨灾害发生后，政协领导班子带头，第一

时间深入一线，组织委员捐款捐物 681 万元，精准驰援受灾地

区，助力防汛救灾和灾后恢复重建；持续关注民生、反映民意，

助推解决了一批涉及老百姓切身利益的操心事、烦心事，体现

出为党政分忧、为发展尽责、为人民服务的“政协担当”。 

张妍、董英会等委员表示，两个报告不仅厚重朴实，也让

人耳目一新。这一年，区政协紧扣区委区政府中心工作和决策

部署开展工作，成果具体显著，数据翔实可靠。新的一年要继

续聚焦中心工作，围绕科技自立自强建言献策，在“六大房山”

建设中展现新时代政协委员的责任担当，交一份满意的履职答

卷。 

高峰等委员表示，常委会报告突出了政治站位和团结协作。

面对“23·7”特大暴雨灾害，各界别委员第一时间响应号召，

积极发挥界别力量，踊跃捐款捐物助力防汛；签署对口共建协

议，深度参与和帮扶山区恢复重建。今后将继续发挥界别优势，

在灾后恢复重建、乡村振兴、文旅融合发展等方面多建睿智之

言、多献务实之策，全力助推我区经济社会高质量发展。 

赵庶吏、游良宇、邱显荣、雷学珍等委员表示，常委会工

作报告的一个关键词是“一线”，防汛救灾和灾后重建在一线，

优化营商环境调研在一线，委员工作站扎根在一线；一个突出

感受是“效能明显”，特别是“优化营商环境”协商议政成果

突出，300 多条企业诉求、7 个方面 98 条意见建议，推动出台
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了 7个优化营商环境的政策性文件和 62项窗口部门改进服务的

具体措施，委员建言、政协议政取得了实实在在的成效，委员

们深受感动和鼓舞。 

邸永飞等委员表示，过去一年区政协从促进经济发展、保

障民生建设、繁荣文化事业、加强生态环境保护等方面推动了

一系列举措落实落地，为助力我区经济社会高质量发展做出了

积极贡献。作为宗教界政协委员，将继续发挥桥梁纽带作用，

引导广大信教群众紧密团结在党和政府的周围，大力弘扬宗教

优良传统，开展扶弱济困、救灾养老、助残助学等公益慈善活

动，为促进我区民族团结、社会和谐、宗教和顺做出应有的贡

献。 

沈波、梁志辉、高立志等委员表示，2023 年政协履职的一

系列创新举措备受关注。民主监督、委员工作站、“悦读书屋”、

“好邻居好商量”工作法等加强了各界委员跨区域的沟通联系，

促进了相关部门改进工作，服务了基层社区群众，展现了委员

履职风采。建议今后继续做实民主监督工作，发挥委员工作站

等平台优势作用，增加跨界别委员的互动交流，进一步提升委

员履职效能。 

武玉章等委员表示，去年政协创新组织形式、丰富活动方

式，赶赴延安红色教育基地参观调研，组建读书班、读书群交

流学习，令人收益良多。建议以提高委员履职能力、加强委员

交流学习为重点，丰富委员培训形式和内容，组织区外考察和

交流，帮助委员开阔视野，发挥各自专业优势，用心履职尽责。 
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谈到提案工作时，张艳朋、陈利军等委员表示，提案工作

情况的报告列举的数字，让委员们倍感振奋。126 件提案，涉及

面广、针对性强，经过相关部门的采纳落实和认真办理，在助

推“六大房山”建设中发挥了积极作用。2024 年的提案工作主

要任务，坚持服务“六大房山”建设，明确提案办理要向案前

延伸、办后聚焦，抓住了改进提案工作质量的核心和关键，必

将推动提案工作提质增效。 

王庆军、韩志刚、赵君倜等委员表示，“23·7”特大暴雨

灾害之后，提案委主动向委员征集、并积极向市政协提交了灾

后恢复重建的相关提案，同时主动加强“房涞”两地合作，与

涞水政协共同组织两地政协委员到拒马河流域实地视察，建立

了两地政协的沟通协调机制，为拒马河流域灾后恢复重建工作

贡献了力量、发挥了作用。 

王晨、刘辉、毕坤、黄振新、张红等委员表示，过去一年

委员们就进一步加强乡村振兴和基层治理，打造“大美房山”；

促进教育优质均衡发展，强化基层医疗体系建设，加强养老服

务体系建设，打造“幸福房山”；提升重点领域安全能力建设，

打造“平安房山”等内容建言资政，推动提案办理落实，让群

众真正受益。作为委员深感使命光荣、责任重大。 

郭京宁、王大磊等委员建议，政协委员要能动履职，围绕

灾后文化遗产和文物的保护与修复、山水林田生态环境修复、

旅游基础设施恢复重建、大熊猫国家保护研究中心北京基地建

设等重点工作主动、自发地开展实践调研，为“六大房山”建
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设凝聚“政”能量、传播“好声音”。 

唐瀛洲等委员建议，提案工作要以提高提案满意率为目标，

进一步健全制度、创新思路、提高实效，把委员提案切实转化

为推动政府工作的实招硬招，助力政府各项工作再上新台阶。 

车丽梅等委员建议，希望政协能够组织开展“让学生走进

政协”活动，邀请学生“零距离”参与政协提案办理，与学校

携手共建实践育人共同体，丰富学生社会实践内容，帮助学生

提升社会责任感。 

陈峰岩、谷春雷、王玉岭等委员表示，“政协委员”不仅

是一项政治荣誉，更是一种政治责任，肩负着光荣使命。作为

新委员，要以此次会议为起点，加强学习和交流，发挥好自身

特色优势，扎实做好履职工作。 

 

 

 


